

Corinthe et devint archevêque de Paris en 1654. Il en quitta les fonctions assez longtemps avant sa mort, le 15 février 1662.

• • •

On ne relira peut-être pas sans intérêt la suite de cette série des vingt archevêques de la capitale :

3e Pierre de Marca, historien, venant de Toulouse, ne fut archevêque que cinq mois, — du 26 février au 29 juin 1662.

4e Hardouin de Péréfixe de Beaumont, ancien précepteur de Louis XIV, — du 24 mai 1664 au 1er janvier 1671.

5e François de Harlay de Champvallon, d'abord archevêque de Rouen, — du 2 janvier 1671 au 6 août 1695.

6e Louis-Antoine de Noailles, d'abord évêque de Châlons, cardinal le 21 juin 1700, — du 19 août 1695 au 4 mai 1729.

7e Charles-Gaspard de Vintimille de Luc, venant d'Aix, — du 12 mai 1729 au 13 mars 1746.

8e Christophe de Beaumont, — du 19 septembre 1746 au 12 décembre 1781, venant de Vienne, célèbre par ses polémiques avec Jean-Jacques Rousseau.

9e Antoine-Eléonore-Léon Leclerc de Juigné, — 23 décembre 1781, — émigré en 1789, résigne ses fonctions épiscopales en 1801.

10e Jean-Baptiste de Belloy, venant de Marseille, — avril 1802, cardinal en 1803, mort le 10 juin 1808, presque centenaire.

Puis l'archidiocèse fut géré pendant un long *intérim* par le cardinal Maury.

11e Alexandre-Angélique de Talleyrand-Périgord, — du 1 octobre 1817 au 20 octobre 1821.

12e Hyacinthe-Louis de Quélen, d'abord coadjuteur et évêque de Samosate, — du 20 octobre 1821 au 31 décembre 1839.

13e Denis-Auguste Affre, — du 6 août au 27 juin 1848, frappé d'une balle égarée devant la barricade élevée faubourg